

Rapport des activités de Fernand JEHL auprès de la Conférence des OING (appelée aussi CINGO) -Conseil de l'Europe, au nom du Réseau Européen Eglises et Libertés

(selon le plan du questionnaire destiné à structurer le rapport quadriennal)

- 1. participation aux travaux des différentes instances du Conseil de l'Europe, (leur) degré d'implication et (leur) contribution ;**
 - a. L'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe (APCE) <https://pace.coe.int/fr>**

En particulier la Commission Migrations Personnes déplacées, Réfugiés de l'APCE, Nous avons diffusé la liste des membres de cette commission (et des 3 sous commissions) pays par pays, pour l'Espagne, la France, la Belgique, le Royaume Uni et les Pays-Bas : nos membres peuvent les contacter pour s'informer sur les suites données par les parlementaires de l'APCE aux recommandations adoptées par le Comité des ministres.

- b. Le Représentant spécial de la Secrétaire Générale pour les migrants et les réfugiés (RSSG) <https://www.coe.int/fr/web/special-representative-secretary-general-migration-refugees/special-representative>**

Le 28 octobre 2021 : audience par Monsieur STEFANEK, Représentant spécial de la Secrétaire Générale pour les migrants (RS SG), de Monsieur Mustafa BOUSTILA, responsable du Collectif des « Sans Papiers » du Bas-Rhin pour proposer qu'un porte-parole des « Sans Papiers » puisse participer aux travaux sur les jeunes migrants au sein du Centre européen de la Jeunesse. (CEJ). Audience demandée par le ENRE

- c. Le Congrès des pouvoirs Locaux et Régionaux :**

le programme des Cités interculturelles <https://www.coe.int/fr/web/interculturalcities> : le programme « les Cités interculturelles » impulsé par le Congrès des Pouvoirs Locaux et Régionaux sert de référence pour illustrer la mobilisation d'un certain nombre de villes des pays membres, en faveur de l'accueil des personnes migrantes, leur insertion et le dialogue interculturel avec elles. Des contacts sont en cours avec la commune de Bilbao. Ces politiques urbaines innovantes, gagnent à être davantage connues et à permettre de promouvoir des modes d'organisation sociale favorable au vivre ensemble. Le ENRE fait connaître cette mobilisation des Cités Interculturelles, au sein de la Conférence.

- 2. participation aux manifestations organisées par le Conseil de l'Europe, (leur) degré d'implication, (leur) contribution et suites données à ces actions :**
 - a. Le colloque du 18 avril 2023 : « les mineurs isolés, que deviennent-ils après leurs 18 ans » <https://www.coe.int/fr/web/youth/eyc-strasbourg>**

Le colloque organisé le 18 avril 2023 (9h30 – 16h) par le Centre Européen de la Jeunesse (CEJ) et la Représentante Spéciale de la Secrétaire Générale pour les migrants (RS SG). « Les Mineurs isolés, que deviennent- ils après l'âge de 18 ans » Contribution sur la question des « Sans-papiers ». Compte-rendu fait au Collectif Strasbourgeois « pour une autre politique migratoire »

b. Les mercredis du Conseil de l'Europe, en particulier « Journée des réfugiés »

<https://www.strasbourg-europe.eu/mercredis-conseil-de-l-europe/>

La Direction de la Communication et Madame MICHALAK organisent au Lieu d'Europe (8, rue Boecklin 67000 Strasbourg) une séance mensuelle sur les grands chantiers du Conseil de l'Europe. Une attention particulière se porte sur la séance du mois de juin traditionnellement consacrée à la journée des Réfugiés.

c. Le 17 octobre : « journée mondiale du refus de la misère et de l'éradication de la pauvreté »

<https://www.coe.int/fr/web/portal/17-october-world-day-to-overcome-extreme-poverty>

Le 17 octobre, chaque année, « Journée mondiale du refus de la pauvreté et de l'éradication de la misère ». La Cérémonie se déroule sur le Parvis du Conseil de l'Europe devant la dalle inspirée par Joseph Wresinski. La journée se prolonge par un colloque centré sur les droits sociaux et la Charte sociale européenne.

3. Participation aux sessions et contributions à la Conférence des OING

31 Sessions 2021-2022-2023-printemps et automne et 2024 au printemps par visioconférence et en présentiel)

32 Participation au Comité « Droits des personnes migrantes ». <https://www.coe.int/fr/web/ingo/rights-of-persons-who-are-migrants>

- a) Enquête auprès du Réseau Européen, questionnaire portant sur la liberté d'action des associations de solidarité avec les migrants, sur la réalité des droits des migrants dans l'accès aux soins, à la scolarisation et à la sécurité au sein des pays d'accueil. dont sont accusées les associations
- b) Séances par visioconférences pour valider les préconisations du Comité face aux délits de solidarité dont sont accusées les associations et celles portant sur les droits à la santé, à l'éducation et à la sécurité des personnes migrantes. Bilan d'étapes lors des sessions de la Conférence des OING, en particulier lors du déclenchement de la guerre en Ukraine et de l'arrivée des personnes réfugiées dans différents pays d'Europe.
- c) Participation à la rédaction d'une recommandation issue des travaux du Comité, intitulée « Pour une approche globale des droits des réfugiés et des migrants et du rôle de la société civile ». <https://rm.coe.int/recommandation-pour-un-approche-globale-des-droits-des-refugies-et-des/1680ab0e0e> Celle-ci a été votée et adoptée par la Conférence des OING le 26 avril 2023, puis transmise au Comité des ministres.
- d) Analyse du rapport de Pierre Alain FRIDEZ parlementaire de l'APCE « Le thème de la migration et de l'asile en campagne électorale et les conséquences sur l'accueil des migrants et leurs droits ». Participation à la

rédaction du Communiqué « Migrations et campagnes électorales » approuvé par un vote de la Conférence des OING le 10 avril 2024. <https://rm.coe.int/projet-de-communicue-du-comite-migration-sur-la-migration-et-campagnes/1680aefea4>

- e) Participation à la formalisation d'un nouveau projet de Comité : **Comité des « questions migratoires, l'hébergement des personnes migrantes, un enjeu majeur pour le respect des droits humains ».** 20 OING se sont engagés à participer, dont la nôtre. Henk BAARS a signé une lettre de soutien et d'engagement au nom du ENRE. Le Comité sera présidé par Christine MONTY avec Daniel GUERY comme adjoint. La conférence a validé le projet par 70 voix « pour » et 6 abstentions.

Une première visioconférence s'est tenue le 23 avril de 17 à 19h

4. les manifestations organisées par leurs soins, notamment celles ayant trait à la promotion des buts, des valeurs et des instruments juridiques du Conseil de l'Europe :

Création et animation d'un groupe d'appui au sein du Réseau Européen (ENRE) par Sylvie Kempgens et Fernand Jehl - rapport par Sylvie Kempgens.

5. les actions qu'elles ont entreprises en vue de faire respecter les normes du Conseil de l'Europe et de diffuser ses travaux.

Le groupe d'appui est un des canaux de diffusion des travaux du Conseil de l'Europe en plus des informations proposées par le site internet du ENRE.

Strasbourg le 26 avril 2024

Fernand JEHL

Report on Fernand JEHL's activities at the Conference of INGOs (also known as CINGO) - Council of Europe, on behalf of the European Network Church on the Move

(according to the outline of the questionnaire intended to structure the four-year report)

1. participation in the work of the various Council of Europe bodies, (their) degree of involvement and (their) contribution;

a. The Parliamentary Assembly of the Council of Europe (PACE) <https://pace.coe.int/fr>

In particular the PACE Committee on Migration, Displaced Persons and Refugees. We have circulated the list of members of this committee (and the 3 sub-committees) country by country, for Spain, France, Belgium, the United Kingdom and the Netherlands: our members can contact them to find out about the action taken by PACE parliamentarians on the recommendations adopted by the Committee of Ministers.

b. The Special Representative of the Secretary General for Migrants and Refugees (SRSG) <https://www.coe.int/fr/web/special-representative-secretary-general-migration-refugees/special-representative>

28 October 2021: hearing by Mr STEFANEK, Special Representative of the Secretary General for Migrants (SRSG), of Mr Mustafa BOUSTILA, leader of the Bas-Rhin "Sans Papiers" collective, to propose that a spokesperson for the "Sans Papiers" be able to take part in the work on young migrants within the European Youth Centre (EYC). Hearing requested by ENRE

c. Congress of Local and Regional Authorities:

the Intercultural Cities programme <https://www.coe.int/fr/web/interculturalcities>: the "Intercultural Cities" programme promoted by the Congress of Local and Regional Authorities serves as a reference to illustrate the mobilisation of a certain number of towns in member countries, in favour of the reception of migrants, their integration and intercultural dialogue with them. Contacts are underway with the municipality of Bilbao. These innovative urban policies deserve to be better known, and to promote ways of organising society that encourage people to live together. The ENRE is publicising this mobilisation of Intercultural Cities within the Conference.

2. participation in events organised by the Council of Europe, (their) degree of involvement, (their) contribution and follow-up to these actions:

a. The colloquium on 18 April 2023: "Unaccompanied minors, what happens to them after they turn 18" <https://www.coe.int/fr/web/youth/eyc-strasbourg>

The symposium organised on 18 April 2023 (9.30am - 4pm) by the European Youth Centre (EYC) and the Special Representative of the Secretary General for Migrants (RS SG). "Les Mineurs isolés, que deviennent-ils après l'âge de 18" (Unaccompanied minors, what happens to them after the age of 18) Contribution on the issue of "Sans-papiers" (undocumented migrants). Report to the Strasbourg Collective "pour une autre politique migratoire".

b. Council of Europe Wednesdays, in particular Refugee Day

<https://www.strasbourg-europe.eu/mercredis-conseil-de-l-europe/>

The Directorate of Communication and Mrs MICHALAK organise a monthly session at the Lieu d'Europe (8, rue Boecklin 67000 Strasbourg) on the major projects of the Council of Europe. Particular attention is paid to the June session, which is traditionally devoted to Refugee Day.

c. 17 October: "World Day to Overcome Extreme Poverty and Eradicate Extreme Poverty" <https://www.coe.int/fr/web/portal/17-october-world-day-to-overcome-extreme-poverty>

Every year, 17 October is "World Day to Overcome Extreme Poverty and Eradicate Extreme Poverty". The ceremony takes place on the Parvis of the Council of Europe in front of the slab inspired by Joseph Wresinski. The day continues with a symposium focusing on social rights and the European Social Charter.

3. Participation in sessions and contributions to the Conference of INGOs

31 Sessions 2021-2022-2023-spring and autumn and 2024 in spring by videoconference and face-to-face)

32 Participation in the "Rights of Migrants" Committee. <https://www.coe.int/fr/web/ingo/rights-of-persons-who-are-migrants>

a) Survey of the European Network, questionnaire on the freedom of action of associations working in solidarity with migrants, on the reality of migrants' rights in terms of access to healthcare, schooling and security in host countries.of which associations are accused.

b) Sessions by videoconference to validate the Committee's recommendations on the offences of solidarity with migrants of which the associations are accused, and on the rights to health, education and safety of migrants. Review of the progress made at sessions of the Conference of INGOs, in particular at the outbreak of war in Ukraine and the arrival of refugees in various European countries.

c) Participation in the drafting of a recommendation resulting from the Committee's work, entitled "For a global approach to the rights of refugees and migrants and the role of civil society". <https://rm.coe.int/recommandation-pour-un-approche-globale-des-droits-des-refugies-et-des/1680ab0e0e> This was voted on and adopted by the Conference of INGOs on 26 April 2023, then forwarded to the Committee of Ministers.

d) Analysis of the report by Pierre Alain FRIDEZ, PACE parliamentarian, "The theme of migration and asylum in the electoral campaign and the consequences for the reception of migrants and their rights". Participation in the drafting of the Communiqué "Migration and electoral campaigns" approved by a vote of the Conference of INGOs on 10 April 2024. <https://rm.coe.int/projet-de-communique-du-comite-migration-sur-la-migration-et-campagnes/1680aefea4>

e) Participation in the formalisation of a new Committee project: Committee on "Migration issues, accommodation of migrants, a major challenge for the respect of human rights". 20 INGOs have undertaken to participate, including ours. Henk BAARS has signed a letter of support and commitment on behalf of ENRE. The Committee will be chaired by Christine MONTY with Daniel GUERY as deputy. The conference approved the project by 70 votes in favour and 6 abstentions.

An initial videoconference was held on 23 April from 5pm to 7pm.

4. events organised by them, in particular those promoting the aims, values and legal instruments of the Council of Europe:

Creation and running of a support group within the European Network (ENRE) by Sylvie Kempgens and Fernand Jehl - report by Sylvie Kempgens.

5. the actions they have undertaken to ensure compliance with the Council of Europe's standards and to disseminate its work.

The Support Group is one of the channels for disseminating the work of the Council of Europe in addition to the information provided by the ENRE website.

Strasbourg, 26 April 2024

Fernand JEHL